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K l e i n e  A n f r a g e

der Abgeordneten Dr. Lea Heidbreder (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)

Nachhaltige Entwicklung von Industrie- und Gewerbegebieten

Laut einem Bericht der Rheinpfalz vom 14. Mai 2024 streben die Stadt Kaiserslautern und der Landkreis Kaiserslautern die Grün-
dung eines gemeinsamen Zweckverbandes zur Entwicklung von Industrie- und Gewerbeflächen an. Laut Bericht existiert eine 
75-prozentige Förderzusage des Wirtschaftsministeriums. Interkommunale Zusammenarbeit kann dazu beitragen, den Flächen-
verbrauch von Gewerbe- und Industriegebieten zu reduzieren. Darüber hinaus gibt es zahlreiche Maßnahmen zur Entwicklung 
nachhaltiger Gewerbegebiete. Die Energieagentur Rheinland-Pfalz stellt Kommunen den Fahrplan „Wege zur Planung eines nach-
haltigen Gewerbegebiets“ kostenfrei zur Verfügung.
Vor diesem Hintergrund frage ich die Landesregierung:
1. Inwiefern wird die interkommunale Entwicklung von Industrie- und Gewerbeflächen durch das Land gefördert bzw. unter-

stützt?
2. Hat die Landesregierung Kenntnis von weiteren vergleichbaren Projekten in Rheinland-Pfalz, in denen interkommunal Industrie- 

und Gewerbeflächen umgesetzt werden (bitte tabellarisch auflisten nach Kommune und Entwicklungsgebiet)?
3. Inwiefern unterstützt die Landesregierung Kommunen bei der Entwicklung nachhaltiger Gewerbegebiete?
4. Wie bewertet die Landesregierung das Potenzial interkommunaler Gewerbegebiete im Hinblick auf das mittelfristige Ziel, die 

tägliche Flächenneuinanspruchnahme auf unter einen Hektar pro Tag zu begrenzen und auf das langfristige Ziel einer Flächen-
kreislaufwirtschaft?

5. Wie unterstützt die Landesregierung das Potenzial interkommunaler Gewerbegebiete im Hinblick auf die langfristigen Ziele 
der Klimaneutralität und des Schutzes vor Klimawandelfolgen?

6. Wie unterstützt die Landesregierung das ökologische Aufwertungspotenzial von Gewerbegebieten (z. B. Nahrungsquellen und 
Nistmöglichkeiten) und welche Maßnahmen sind hier besonders hervorzuheben?

7. Wie bewertet die Landesregierung eine mögliche Ausweitung des Instrumentes der Schwellenwerte auf Industrie- und Gewerbe-
flächen im Zuge der Erarbeitung des neuen Landesentwicklungsprogramms (LEP 5)?

Dr. Lea Heidbreder

Druck: Landtag Rheinland-Pfalz, 16. September 2024


